

Me adhiero a los vocativos del presentador.

En el aniversario 172 de esta Corte, saludo a todos los presentes, agradeciendo su compañía en este día tan importante, como también envío un afectuoso saludo al Presidente de la Excma. Corte Suprema don Guillermo Silva G. y a nuestro ministro visitador Don Arturo Prado Puga, a todos los Ministros o Ministras que han cesado en sus funciones, como también doy la bienvenida a todos quienes han asumido funciones en el último año; mismo saludo que envío a los familiares de los que han finalizado su viaje temporal en esta vida.

Igualmente saludo a las 105 personas que actualmente componen la planta de este tribunal, constituida por un ministro de turno anual como Presidente, 18 ministros y ministras divididos en 6 salas, 3 fiscales judiciales y sus respectivos secretarios, 12 relatores de sala, más la importante función de la relatora de pleno, de la relatora de cuenta y de la Sra. secretaria y de los funcionarios que asisten a la presidente o el presidente de turno.

Asimismo, saludo con afecto a las 59 personas que se desempeñan en las diferentes unidades de esta Corte y a las seis personas que trabajan en la unidad de Pleno; a los cuatro funcionarios que

desarrollan sus funciones en la oficina de Derechos Humanos, al periodista de la jurisdicción, a los funcionarios de Gendarmería que nos otorgan cobertura y a todo el personal de seguridad y de aseo que colabora con nosotros haciendo más llevadera nuestra labor.

Todos ellos han sido vitales para la gestión de esta corte, a pesar de la pandemia, yo se los agradezco, y espero que siempre trabajen con perspectiva del trabajo en equipo, cumpliendo con el trabajo asignado a cada uno, lo que siempre suma en el buen resultado que esperan los usuarios de un poder del estado.

En un día tan especial como hoy, quiero enviar un saludo muy afectuoso a la Ministro Viviana Iza Miranda, a la juez de familia Graciela Ramos Pascual, a Andrés Valdovinos Calderón, cuya labor ha sido siempre sobresaliente en su tribunal, y a Pedro Alarcón Colil, regalándoles mucha esperanza y deseándoles una pronta recuperación para disfrutar de su presencia. Los mismos deseos para todos aquellos que estén atravesando por la prueba de una enfermedad y he olvidado mencionarlos o por la pérdida de un ser querido.

No me referiré a la historia de esta Corte gracias a la exposición que hará don Francisco Darmendrail, periodista e historiador, al cual le agradezco su colaboración.

No puedo dejar pasar esta oportunidad para hacer llegar un reconocimiento a las demás entidades que han colaborado estrechamente con el hermoseamiento exterior del edificio y la seguridad del mismo, entre las que se encuentra especialmente la Corporación Administrativa del Poder Judicial, la I. Municipalidad de Concepción y el General de la Octava Zona de Carabineros de Chile don Juan Pablo Caneo Farías, así como también saludo a todas las autoridades regionales presentes, en especial a los miembros de organismos públicos y privados, abogados y procuradores que se relacionan diariamente con la magistratura, trabajando con ahínco y esforzándose en la búsqueda del anhelo de Justicia.

También quiero hacer presente que la sociedad demanda jueces con una formación integral en el derecho y en los valores que éste y la sociedad encarnan. El perfil del juez debe asegurar tanto la calidad profesional, como la idoneidad moral de quienes cumplen la excelsa labor de administrar justicia, requisito indispensable para el ejercicio independiente de la función. La independencia del juez si bien está contemplada en la Constitución de la Republica, es necesario que los mismos jueces en su conducta defiendan esta independencia sin caer en la exposición

pública como tampoco en la crítica destemplada de la institución a la que se deben y a la cual deben contribuir desde adentro y más bien en silencio, solo con trabajo, con estudio, sapiencia, criterio y búsqueda de los principios fundamentales de igualdad, equidad y justicia.

Finalmente, agradezco la brillante participación de la banda musical y a su vocalista invitada, a cuyos integrantes no menciono, por ser una sorpresa que iluminará esta fiesta que hoy es tan singular por la pandemia.

Muchas gracias.